

1 € Accede a todos los contenidos de infoLibre durante 15 días. | 6 € Precio mensual al término de esta oferta.

TRANSPARENCIA

Las administraciones sólo responden una de cada ocho peticiones de información

Un informe señala que el silencio es la respuesta más habitual a las consultas de los ciudadanos

Access Info Europe denuncia que la Ley de Transparencia "nace antigua" por sus múltiples carencias

IBON URÍA Actualizada 18/04/2013 a las 23:53

Etiquetas

- Ibon Uría
- Transparencia
- Ley Transparencia



Ignacio González charla con Sheldon Adelson. COMUNIDAD DE MADRID

Sólo una de cada ocho peticiones de información presentadas por ciudadanos ante las diferentes administraciones obtiene una respuesta satisfactoria. Es la principal conclusión del informe *Tu derecho a saber 2012* que este martes presentará Access Info Europe. Por el contrario, **más de la mitad de las consultas –54%– no obtienen respuesta alguna**. El porcentaje se eleva hasta más del 70% en el caso de la administración local, la más ineficaz a la hora de contestar a los ciudadanos que demandan información.

Entre las informaciones que **las diferentes instituciones ocultan a los ciudadanos** están el presupuesto del Congreso de los Diputados, el coste de las elecciones autonómicas en Cataluña, todo lo relativo a las concesiones para el complejo Eurovegas en Madrid y el número de manifestaciones convocadas en España desde el año 2000. Todos esos datos fueron consultados por diferentes ciudadanos a través de la web tuderechoasaber.es y obtuvieron una misma respuesta: el silencio.

Los partidos tampoco son ejemplos de transparencia según el informe. **"La mayoría, directamente, no contesta a las consultas"**, explica Victoria Anderica, portavoz de la organización. El documento señala que tan sólo UPyD ha respondido a las consultas. "Los partidos cometen el error de considerarse entidades privadas que no tienen por qué contestar. Y eso ya no vale", añade.

Incumpliendo la ley

"El silencio como respuesta viola los estándares internacionales", señala Anderica. "Es una falta de educación y algo inaceptable: **las denegaciones de información deben ser motivadas**", exige. Anderica cree que las administraciones se toman como "un trabajo más" responder a los ciudadanos que se interesan por una determinada información, y asegura que no debería ser así: "Es un trabajo que forma parte del hecho de ser institución pública. No es justificable".

Ni siquiera en el ámbito medioambiental, el único en el que el derecho de acceso a la información está regulado, se detectan mejoras. Las administraciones optan por **forzar al ciudadano a rellenar un formulario tras otro** e imponen excesivas restricciones a las materias que pueden conocerse para invalidar las solicitudes. "No se da la información porque no se quiere", concluye.

La paradoja alcanza su máximo nivel en el caso de la futura Ley de Transparencia. El Ministerio de Presidencia ha desatendido todas y cada una de las preguntas que personas anónimas le han hecho llegar al respecto de la norma. **"El resultado es que el ciudadano se siente ignorado**, y es que solicitar información es algo muy humano", opina.

Medidas contra la opacidad

Access Info también señala que España es el único país europeo de más de un millón de habitantes sin una ley de transparencia en vigor. Además, critica duramente la norma que actualmente se encuentra en trámite parlamentario: "Tiene muchísimas carencias", señala Anderica. **"Es antigua desde su nacimiento, es una ley que parece de los años 80**. Tenemos que seguir presionando para mejorarla", dice.

A modo ilustrativo, se compara la situación de España con la de Reino Unido. Allí, los medios de comunicación **han conseguido publicar más de 500 historias a partir de las respuestas de las administraciones a las consultas ciudadanas**. También se destacan como especialmente positivas las leyes de transparencia de países como Serbia, India y Eslovenia. Aunque pueda sorprender encontrarlos en los primeros puestos de la [clasificación de países transparentes](#), Anderica explica los motivos: "Son países con leyes recientes y en los que los Gobiernos contaron con expertos en la materia".

Publicidad



¿Quieres ser enfermer@?

Tu Grado de Enfermería en un centro de prestigio. ¡Con Prácticas y Bolsa de Empleo!
www.uax.es/Inscripción_Abierta



Ahorra en tu seguro coche

En sólo 3 min obtén seguridad y ahorra 248€ con Direct Seguros
www.directseguros.es



Comparador Seguros Coche

Precios de más de 30 seguros de coches. Encontrarás el más barato en 3 minutos!
www.acierto.com



Movistar ADSL

Llamadas + ADSL 10 MB por 19,90€/mes, para siempre. Infórmate.
www.promocionmovistar.es



¿Quieres opinar?

nsable público en cada institución, que se
en positivo. Es decir, que las diferentes instituciones
desoir sin más explicaciones la petición, como



MIGUEL SÁNCHEZ ROMERO

Rambo IV. El regreso

El director de 'El intermedio', de La Sexta, guioniza un delirante reencuentro del *trío de las Azores* en un despacho de la Univesidad de Georgetown. Los tres han cambiado. En especial José María Aznar, transmutado en Rambo.



TONI GARRIDO

Rouco y yo

Rouco no habló de desahucios. La Iglesia no brilla precisamente por ajustar sus pronunciamientos al escenario que habita.



JESÚS MARAÑA

Un gigantesco encriptado

Extraditar a Falciani significaría castigarlo por hacer precisamente lo que la ley española obliga a hacer.

Publicidad

Si pudieras invertir



¿invierte 40.000€ con sólo 100€? Descubre los secretos del apalancamiento ¡Guía PDF gratis!
www.iforex.es



Actúa

Transparencia en las empresas contratadas por la administración
Regeneración democrática: una propuesta para devolver la política a los ciudadanos

[Ver más campañas](#)

- [ECONOMISTAS FRENTE A LA CRISIS](#)



El análisis de la economía neoliberal del mercado de trabajo

Economistas Frente a la Crisis

EL OPTIO



•

Voluntarios

Santiago Carcar

CONTAR HASTA DIEZ



•

Nueve preguntas para Cospedal

Yolanda González

LOS CUENTOS DE CALLEJA



•

Érase una vez... un juez y sus 'prisas'

Tono Calleja

CRÓNICA NEGRA



•

Amina, Nadya y otras chicas guerreras

Javier Valenzuela

Todos los blogs

Libreleaks

Los documentos que prueban la mentira judicial de Rato
La documentación que desmiente la versión de González sobre su ático

[Ver más documentos](#)

• Política

- Gobierno
- IU
- Parlamento
- Justicia
- PP
- Sanidad
- PSOE
- 15-M

• Cultura

- Libros
- Cine
- Música

• Medios

- Prensa
- Radio
- TV

• Economía

- Sindicatos
- Patronal
- Empresas
- Mercados
- Banca
- Energía
- Consumo

• Mundo

- Europa
- Latinoamérica
- EEUU
- Asia
- África

• Opinión

- Columnas
- Blogs
- Encuestas

• Videoteca

- Actúa
- Verdad o Mentira

• Biblioteca

- Libreleaks
- Club InfoLibre

◦ Teatro

◦ Internet

◦ Chats